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1. Conducting research in English vs. other languages
1 . إجراء البحوث باللغة الإنجليزية مقارنة باللغات الأخرى.

2. Conducting consistent research and writing pertinent products: theory & practice
2 . إجراء بحث متسق وتحرير إنتاج علمي سديد: )الجانب النظري والتطبيقي(.

3. Methodologies, approaches and methods of Conducting research in Human and Social Sciences (HSS)
3 . المنهجيات والمقاربات والطرق الإجرائية للبحوث العلمية في العلوم الإنسانية والاجتماعية.

4. (Comparative) Quantitative research, qualitative studies & mixed-methods research design
4 . البحث الكمي )المقارن( والأبحاث النوعية والبحوث المختلطة.

5. Foreign-language (academic) research writing in the age of digitalization: principles and innovative strategies,
techniques  & methods

5. إنجاز وتحرير الأبحاث )الأكاديمية( باللغات الأجنبية في عصر الرقمنة: )المبادئ، الاستراتيجيات، التقنيات والأساليب
المبتكرة(.

6. Conducting and writing (post)graduate research: challenges, reality & opportunities
6. عملية إجراء وإنجاز وتحرير أبحاث الدراسات العليا وبحوث التخرج: )التحديات،الواقع و الفرص(.

7. Conducting cross-disciplinary research: originality, consistency & reliability
7. عملية إجراء الأبحاث المتعددة التخصصات: )الأصالة، الاتساق والموثوقية(.

8. Creative research methods & research composition: Top-down vs. Bottom-up Approaches
8. طرق وتحرير البحث بالشكل الاحترافي: )المقاربات الاستقرائية والاستنتاجية(.

9. Epistemological, originality, Objectivity/ subjectivity and ethical issues in conducting research
9.  قضايا المعرفة والأصالة و الموضوعية/ الذاتية  والجانب الأخلاقي في عملية إجراء البحوث.

10. Institutional, cultural, social, linguistic and psychological issues in conducting research
10. معالجة بعض القضايا ذات الصلة بالمؤسسة والثقافة والجوانب الاجتماعية واللغوية والنفسية في إجراء الأبحاث

11. Assessment and testing: Test usefulness & Test quality features
11.  التقييم والاختبار: )نجاعة الاختبار، وميزات جودة الاختبار(.

12. ESP (English for Specific Purposes) in HSS vs. ESP in STEM (Science, Technology, Engineering, and
Mathematics) 
12. "اللغة الإنجليزية لأغراض خاصة" في العلوم الإنسانية والاجتماعية مقارنة بها في العلوم، والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات.

13. Conducting Scientific Research (via English) in HSS Vs. STEM disciplines: Subjectivity constructs and Objectivity
constraints 

13. إجراء البحوث العلمية )باستعمال اللغة الإنجليزية( في ميادين العلوم الإنسانية والاجتماعية مقارنة بمجالات العلوم
والتكنولوجيا والهندسة والرياضيات: )بين البنيات الذاتية والقيود الموضوعية(
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الديباجة:

The shift and dynamism in human and social sciences research (HSSR) trends from mono-
disciplinarity to inter-disciplinarity, and from native-(/second)-language-only based to foreign-
language (or even multilingual) oriented, has led to switchover in the methods and ways of
conducting research as well as the forms of writing it. The topic is yet particularly more
significant in non-native-language educational contexts where conducting, writing, publishing
and presenting research in the foreign language is considerably demanding in terms of both
effort and resources (time, materials, skills, etc.).

         As an initiative geared towards developing and optimizing the Academic Research quality
in Algeria, the present first national conference on Human and Social Sciences Research (HSSR)   
in Foreign Language: Methodologies and Approaches aims to reflect on and allow for the
methodological frameworks of conducting, writing, presenting and publishing research in
foreign language (mainly English) within the humanities and social sciences, in view of the
research inter-disciplinary trend in vogue. This is to offer a scholarly opportunity for expert
researchers to share experiences and perspectives, discuss up-to-date research methodologies
and approaches, as well as open up new research avenues and horizons; it is also a chance for
novice researchers to supply their part of the deal. It is an opportunity for those belonging to
academia to make the most of the contributions and communications by absorbing the gist of
the knowledge to be provided, by exchanging queries and addressing research related inquiries
to specialists, and by teasing out pertinent topics of different kinds as well as provoking new
orientations towards both establishing new lines of thought and research undertakings as well
as instilling new research habits, practices and directions.

إن الحركية التي تشهدها توجهات الأبحاث في العلوم الإنسانية والاجتماعية  من أحادية التخصص إلى تعددية التخصصات،

ومن الاعتماد على اللغة الوطنية حصرا إلى  الانفتاح على اللغات الأجنبية، واللغة الإنجليزية تحديدا )أو حتى التعدد اللغوي(،

قد أدت إلى التحول في أساليب وطرق إجراء البحوث من حيث الشكل و المضمون. وجَليُّ أن إنجاز الأبحاث وصياغتها، وكذا
نشرها وعرضها، باللغة الأجنبية يتطلب جهدا مكلفا وموارد معتبرة من حيث الوقت والوسائل والمهارات...الخ، إذ يكتسي

هذا الموضوع اهتماما خاصا من حيث السياقات التعليمية للسان الأجنبي والبحث بواسطته. 

       وكمبادرة تسعى إلى تطوير وتحسين جودة البحث العلمي الأكاديمي في الجزائر، يهدف هذا المؤتمر الوطني في طبعته
الأولى والذي يتمحور حول "استعمال اللغة الأجنبية في البحث العلمي في ميادين العلوم الإنسانية والاجتماعية: المنهجيات

والمقاربات" إلى الخوض في ثنايا الأطر المنهجية عبر مختلف مراحلها، إنجازا وتحريرا وعرضا ونشرا باللغة الأجنبية )خاصة

اللغة الإنجليزية( في ميادين العلوم الإنسانية والاجتماعية، في ضوء النزعة البحثية الراهنة المتعددة التخصصات. ويعد هذا
الحدث المتميز فرصة علمية للباحثين المتمرسين لتبادل الخبرات ووجهات النظر ومناقشة منهجيات وأساليب البحث

ا فرصة تسمح للباحثين المبتدئين بمشاركة وتقديم ماهو منوط الحديثة، فضلا عن فتح طرق وآفاق بحثية جديدة؛ وهو أيضً

بهم. كما أن الملتقى من شأنه تمكين المنتمين إلى أوساط أكاديمية من مختلف التخصصات من الاستفادة والمساهمة

المعرفية في مثل هذة المناسبات العلمية، عن طريق الاحتكاك بالمختصين و توجيه الاستفسارات وإثارة التساؤلات

المتعلقة بالاعمال البحثية المعروضة؛ بالإضافة إلى الاهتمام بالتوجهات الجديدة، قصد إنشاء وصياغة مشاريع بحثية ذات

مسارات فكرية وعملية متجددة وملموسة النتائج.
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